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Честность в политике, есть результат силы! 
 

Закончился 2014 год - непростой для нашего края и страны в целом. Пришло время подвести итоги и наметить планы на будущее. 

Преодолен экватор моего депутатского срока: пришло понимание механизма принятия и реализации решений на краевом и городском 

уровне, появились прагматичность и системность в работе, люди все чаще приходят со своими обращениями уже не просто по принципу 

«хоть к кому, лишь бы помогли», а по рекомендации, зная, что я уже помог их товарищам или просто знакомым. 

Работа в комитете по экономической политике, промышленности и предпринимательству в должности заместителя председателя, 

общение с людьми, принимающими решения в исполнительной власти, с руководителями предприятий, с представителями творческой 

интеллигенции, простыми тружениками – все это позволяет понять, что большинство проблем лежит не в плоскости партийной идеологии, и 

даже зачастую не зависит от законодательной базы. Первостепенным является фактор личной ответственности конкретного чиновника, 

руководителя или собственника предприятия. И часто складывается ощущение, что часть представителей государства в отношениях с 

гражданами некомпетентны, не хотят работать или не понимают давно известной истины «государство для народа, а не народ для 

государства». Нельзя исключать и коррумпированность отдельно взятых представителей власти. 

Признаюсь, что приходилось испытывать и прямое давление при исполнении депутатских полномочий. Но, в то же время, пришло 

убеждение, что главное в нашей жизни при всех внешних обстоятельствах оставаться честным перед самим собой и перед своими 

избирателями. Поэтому 2014 год для меня прошел под девизом: «Честность в политике есть результат силы!». 

 

 

Истории с историей. 
 

Многое, чем приходилось заниматься в 2014 году, имело более ранние истоки. Приятно 

осознавать, что часть «наследия» 2013 года удалось решить, либо существенно продвинуться к 

его решению. Совместно с фракцией КПРФ я выступал против приватизации акций 

стратегических для края активов ОАО «Алтайкрайэнерго» и ОАО «Сетевая компания 

Алтайкрайэнерго». Решение об этом было принято в мае 2013 года и в течение 2014 года Фонд 

имущества Алтайского края неоднократно пытался объявить о назначении аукционов, которые 

впоследствии решением Главного управления имущественных отношений Алтайского края 

последовательно отменялись. И только в конце 2014 года правота нашей позиции подтвердилась 

окончательно. Нас услышали. В изменившихся социально-экономических условиях 

администрацией края принято решение о нецелесообразности продажи. В результате, 

государственный контроль над предприятиями одной из самых важных стратегических сфер 
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сохранится - а это и регулируемые тарифы, и поддержание энергетики в рабочем состоянии! 

Невозможно оставить без внимания резонансную историю о мошенниках из агентства 

недвижимости «Соседи». В прошедшем году появилась перспектива разрешения ситуации в 

пользу пострадавших - уголовное дело в отношении директора агентства М. Семенюк передано в 

суд, возбуждено дело в отношении других риэлторов-участников преступной схемы. Дело 

остается на контроле, так как даже при самом лучшем развитии событий окончательное решение 

- приговор директору агентства, и результат расследования уголовного дела по всем участникам - 

будет в 2015 году. Большая заслуга в том, что обманутые клиенты АН «Соседи» в 2014 году 

плотно сотрудничали со следствием, а не организовывали акции протеста, принадлежит Виктору 

Толоконскому, в то время полпреду президента в Сибирском федеральном округе. Он взял 

контроль над ходом расследования и лично принимал участие в решении таких вопросов, 

которые ранее не получалось реализовать на уровне края. 

Лучшая перспектива по итогам 2014 года 

просматривается у другой категории людей, 

оставшихся без крыши над головой. В этом году благодаря действиям администрации края, 

законодателей и общественников большинство из обманутых дольщиков получили ключи от 

собственных квартир. Эта тема могла быть в этом году полностью закрыта, если бы завершилось 

строительство многострадального объекта по ул. Кутузова 16Б. Вместе с тем, есть все 

предпосылки, что буквально в начале 2015 года этот дом будет введен в эксплуатацию.  

Масштабные проблемы не решаются в 

одночасье. И в 2015 году я буду держать под 

контролем все начатое до окончательного решения. 

В то же время остается тревога по 

перспективам в строительной отрасли. В октябре 2014 

года на сессии АКЗС депутаты внесли изменения в 

53-ЗС «О регулировании отдельных отношений в сфере долевого строительства, направленных на 

защиту прав и законных интересов участников долевого строительства на территории Алтайского 

края», согласно которым государство снимает с себя всякую ответственность перед дольщиками. 

Я был и остаюсь против такой позиции. Мог бы понять и принять, что вся ответственность лежит 

на тех, кто заключает договор. Но только при условии, что органы власти используют 

аналогичный подход и в отношениях с застройщиками, заставляя работать их в рамках 214 

Федерального закона. Он исключает применение различных серых схем, таких как вексель, 
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договор инвестирования, создание фиктивного ЖСК и т.д. К сожалению, на территории края такая практика имеет место быть. И при 

сегодняшнем экономическом положении повторение ситуации, когда люди, вложившие деньги в строительство, могут остаться без денег и 

квартир, вполне прогнозируемо. Добросовестные строители, работающие по закону, сегодня находятся в неравном положении с теми, кто 

продолжает строить вместо домов финансовые пирамиды.  

Для принятия закона о государственной поддержке пострадавших при строительстве жилья я приложил усилия еще до того, как стал 

депутатом АКЗС, в рамках своей общественной деятельности. Закон, как показала история, оказался рабочим, выполнившим свою главную 

задачу – обманутые дольщики получили квартиры. И сегодня, когда острота вопроса снята, власть продавила принятие обратного решения. 

Т.е. те, кто может пострадать в будущем, будут лишены любой господдержки. Все депутаты фракции КПРФ голосовали против принятия 

такого закона, но наших голосов оказалось недостаточно. Это еще раз говорит о том, что принимаемые законы нуждаются в общественной 

поддержке.  

 

Dura lex sed lex — Закон суров, но это закон. 
 

Об этом необходимо помнить, потому что непосредственно законотворческая 

деятельность, в том числе работа с законопроектами, поступившими в Государственную Думу 

Российской Федерации, налагает большую ответственность. Проекты законов по направлению 

деятельности нашего комитета касаются без преувеличения каждого из нас. Это ЖКХ, дороги, 

связь, энергетика, строительство, промышленная политика, предпринимательство, 

инновационное развитие и многое другое. Для того, 

чтобы решения были взвешенными, перед их 

принятием проводятся рабочие совещания, круглые 

столы, конференции и другие формы коллективного 

обсуждения. 

Новацией в сфере ЖКХ в 2014 году стало 

создание фонда капитального ремонта 

многоквартирных домов. Весь год комитет АКЗС по 

экономической политике, промышленности и 

предпринимательству курировал эту тему. В результате нашей работы в принятом законе 

прописаны нормативы отчислений, виды работ и график их проведения. Тем не менее, на декабрь 

2014 года этот механизм не был реализован в полной мере на практике. Не исключено, что в 2015 

году нам придется вернуться к рассмотрению этого вопроса и внести поправки, которые будет 

требовать жизнь. 
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Если с отчислениями за капитальный ремонт более или менее сейчас становится ясно, так как определены нормативы работ и их 

стоимость, то стоимость текущего содержания жилья в нашем городе варьируется в разы, и люди не всегда понимают, за что они платят 

деньги. Поэтому я поддержал инициативу челябинских депутатов, которые предложили наделить органы государственной власти регионов 

правом установления предельного размера платы за содержание и ремонт жилого помещения. Для обсуждения этой темы «Парламентской 

газетой» была проведена видеоконференция, на которой я напомнил собравшимся, что речь идет только о минимальном перечне работ. В 

серьезных вещах к каждому дому необходим индивидуальный подход. Но тот перечень, который утвержден Правительством Российской 

Федерации для поддержания дома в надлежащем состоянии, должен существовать с указанием цен. Это будет служить определенным 

ориентиром. Сегодня же зачастую мы не имеем ни качества, ни объема работ. 

При рассмотрении законодательных инициатив комитет должен максимально изучить и 

учесть мнения различных заинтересованных сторон. Например, при рассмотрении инициативы 

Молодежного парламента о полном запрещении продажи алкогольных тонизирующих напитков 

учитывалось мнение общественных организаций, налоговых органов, предпринимателей, 

производящих и реализующих подобные напитки. В конечном итоге было принято взвешенное 

решение о поэтапном выведении из оборота тонизирующих напитков. Закон, запрещающий 

слабоалкогольные энергетики, вступил в силу с 1 января 2015 года. В дальнейшем, я думаю, 

будет принято решение и о полном запрете подобной продукции. 

Поддерживая своих коллег, в этом году я сам выступил с инициативой по внесению 

изменений в правила дорожного движения в РФ, согласно которым при движении на 

неосвещенных улицах города, а также вне населенных 

пунктов по обочине или по краю проезжей части в 

темное время суток или в условиях недостаточной 

видимости пешеход обязан иметь при себе предметы 

со светоотражающими элементами и обеспечивать видимость этих предметов водителями 

транспортных средств. 

Другая моя инициатива касается исключительно жителей нашего региона. Я предложил в 

целях совершенствования взаимодействия депутатов с избирателями и повышения 

информационной открытости деятельности Алтайского краевого Законодательного Собрания 

публиковать на официальном сайте АКЗС результаты поименного голосования по вопросам 

сессий. Такая система позволит сделать деятельность депутатов более открытой и повысит 

ответственность каждого народного избранника перед своими избирателями. 

Некоторые идеи и предложения, на мой взгляд, к концу года потеряли свою актуальность 
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и развивать их сегодня считаю нецелесообразным. К таким можно отнести необходимость нанесения маркировки на продукты, 

произведенные в России и Алтайском крае на прилавках магазинов. Сегодня это не главная проблема в нашем регионе. 

 

Инновации в жизнь! 
 

Но актуальность теряют не только идеи, подвержены течению времени и разработки в 

инновационной сфере. Важно вовремя поддержать в развитии новаторские продукты и 

технологии. Для этого в крае есть все предпосылки. Нашим комитетом проведена большая работа 

по подготовке и принятию закона «О государственной поддержке инновационной деятельности в 

Алтайском крае». Успешность его реализации мы увидели в рамках прошедшей в июне 2014 года 

традиционной «Ярмарка инноваций».  В ее работе приняли участие ведущие вузы региона, 

научные организации, которые презентовали завершенные исследования и готовые к 

коммерциализации инновационные разработки. Выставка становится площадкой для обмена 

опытом успешной реализации инновационных проектов. А наблюдать, как законотворческая 

деятельность успешно претворяется в конкретные дела, всегда интересно. 

При этом не надо забывать, что в поддержке нуждаются и начинающие предприниматели, 

развивающие приоритетные для края сферы производства и оказание социально важных услуг в 

сельских территориях. Для этого при Управлении Алтайского края по развитию 

предпринимательства и рыночной инфраструктуры организована комиссия по предоставлению грантов субъектам малого 

предпринимательства, членом которой я являюсь уже более трех лет. Грантовую поддержку в 

2014 году получил практически весь спектр представленных на конкурс проектов: переработка 

мяса, рыбы, овощей; изготовление кондитерской продукции и выпечка хлеба. Из услуг можно 

отметить открытие парикмахерских, центров развития для детей, кабинетов стоматологии и 

других. С особым вниманием мы подошли к рассмотрению предпринимательских проектов в 

области развития ремесленничества на Алтае. Наша комиссия не только следит за выполнением 

обязательств, взятых на себя участниками конкурса, получившими грантовую поддержку, но и 

при необходимости оказывает консультационную помощь для того, чтобы по истечению 

отчетного периода в крае появилось несколько сотен новых рабочих мест со стабильной оплатой 

труда.  

С удовлетворением могу отметить, что в 2014 году не раз убеждался в эффективности 

грантов как инструмента государственной поддержки. Бывая в поездках по краю, стараюсь 

встретиться с предпринимателями, которые год-два назад получили такую форму поддержки в 
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размере 300 тысяч рублей. Сегодня большинство из них являются руководителями успешно развивающихся малых предприятий и уже сами 

предоставляют рабочие места односельчанам  

 

Приятное с полезным. 
 

Неизменно пользуюсь случаем получить обратную связь. Посещая предприятия, организации, участвуя в торжественных 

мероприятиях, вне официальной части не упускаю возможности пообщаться с руководством организаций и тружениками о том, как 

законодательная база отвечает потребностям развития предприятия и отрасли в целом. 

Так, например, одному из старейших и успешных предприятий края Барнаульскому 

станкостроительному заводу, как и другим, для дальнейшего успешного развития необходимы 

изменения федерального законодательства. Поэтому, участвуя в торжественном собрании 

коллектива, я не только обсудил с руководством холдинга перспективные планы развития, но и 

информировал их о продвижении законодательной инициативы Алтайского краевого 

Законодательного Собрания о внесении изменений в Федеральный закон № 416 «О 

водоснабжении и водоотведении». Эти изменения призваны освободить предприятия от 

необоснованных и неэффективных затрат, связанных с необходимостью строительства 

локальных очистных сооружений путем заключения договоров с организацией, осуществляющей 

водоотведение на очистку сточных вод до установленных нормативов. 

Поздравляя коллектив завода с 73-летием, я отметил каким удивительным образом 

история предприятия похожа на биографию человека, 

принадлежащего, к поколению «детей войны»: 

лихолетье военного времени диктовало «Все для фронта, все для победы» -каждый второй патрон 

для Красной Армии произведен в Барнауле. В 1950 годы вся страна работала на восстановление 

послевоенной экономики. В 70-80-е годы, как и большинство советских людей, завод 

задумывается о культурном проведении времени, здоровом образе жизни, пытается обустроить 

собственный быт. В этот период предприятие строит профилакторий, жилые дома для 

сотрудников, спортзалы, пионерский лагерь, организовывает свои «шесть соток» - подсобное 

хозяйство. В 90-е годы вместе со всей страной пытается встать на рыночные рельсы: создает 

совместные предприятия, кооперативы, которые в непростое время помогают от военного 

производства перейти на производство гражданской продукции с минимальными потерями. 

Награждая лучших сотрудников, я поблагодарил руководство и собственников холдинга, всех 

собравшихся заводчан за сохранение лучших традиций «Станкача».  
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В конце 2014 года состоялось значимое для Алтайского края событие - запуск девятого энергоблока Барнаульской ТЭЦ-2. Перерезая 

красную ленту, я ощутил чувство гордости за то, что такой проект был реализован на территории нашего энергодефицитного региона 

впервые с советских времен. Новый энергоблок по праву можно назвать новогодним подарком Сибирской генерирующей компании всем 

нам, жителям города и края. 

Являясь депутатом, избранным от г. Барнаула и работая в краевом парламенте, участвую в 

принятии решений, касающихся жителей всего края. Более того, после публикации моего отчета 

о проделанной работе за 2013 год в газете «Алтайская правда» ко мне стало больше поступать 

обращений от жителей небольших поселков. Старался никому не отказывать, так как вопросы 

жителей сельской местности решаются гораздо сложнее. Проблемы немного другие, свою роль 

играют особенности уклада жизни. Углубляться в специфику помогают многочисленные поездки 

по районам края.  

За отчетный период по линии комитета, фракции КПРФ в Заксобрании и просто по 

обращениям граждан побывал в Целинном, Рубцовском, Петропавловском, Первомайском 

районах, городах Бийске и Рубцовске. Одна из последних поездок была в Крутихинский район. В 

поездке с отчетом фракции встречался с жителями Прыганского, Подборного, Крутихинского 

сельских советов. Людей волнуют те же вопросы, что и в других районах. Так как сегодня во 

главу угла поставлена экономика, за которой не видно нужд простого сельчанина, людям 

приходится ездить за маломальской справкой в райцентр, а некоторые органы власти, такие как 

полиция или налоговая служба находятся еще дальше - в г. Камень –на –Оби. К сожалению, люди 

недостаточно информированы о положенных им субсидиях, о том, как будет функционировать 

фонд капитального ремонта и по ряду других вопросов. Чтобы получить даже простую 

консультацию им приходится ждать автобуса, который даже в XXI веке курсирует не каждый 

день. Продолжается сокращение школ, из сел уходят почта, банк, нет специалистов для ФАПов. 

И это при том, что найти работу в селе с каждым годом становится все труднее. У сельсоветов 

своя правда: у них забрали полномочия ЗАГСа и паспортного стола, бюджеты с каждым годом 

уменьшаются, доходит даже до того, чтобы почистить дорогу, единственным решением остается 

идти на поклон к местному предпринимателю, у которого есть трактор. В Крутихинском районе 

все это накладывается на решение Администрации края об объединении района с г. Камень-на- 

Оби и Каменским районом. То есть те проблемы, которые люди сегодня имеют, в дальнейшем 

получат только свое усиление. 
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Родной Барнаул! 
 

И в г. Барнауле есть такие места, где у людей проблемы, схожие с сельскими – это 

«частный сектор», жители которого являются в полном смысле слова горожанами, но их образ 

жизни больше напоминает сельский. Постоянно встречаясь, понимаешь, что в городских 

поселках своя культура, отличная от жителей многоэтажек. Они привыкли решать общие 

вопросы коллективно, охотно приходят на собрания, в большинстве своем все друг друга знают. 

Хотя и здесь не обходится без споров по основополагающим вопросам, но есть люди 

авторитетные, которым доверяют представлять интересы жителей во взаимоотношениях с 

властью, обслуживающими организациями и т.д. Живя не один год бок о бок с соседями, каждый 

знает цену словам и поступкам окружающих. И хорошо, что такие люди есть, потому что 

проблемы имеют свою специфику: вопросы, связанные с землей, узаконением построек, 

благоустройством, состоянием проездов, обеспечением качественной водой, газификацией. 

Таких территорий на избирательном округе №24 несколько, и хотя количественно проживающих 

в частном секторе меньше, чем в многоквартирных домах, это не значит, что их проблемы 

второстепенны.  

Чтобы быть в курсе принимаемых на городском уровне решений, стараюсь присутствовать на сессиях Барнаульской городской Думы. 

Особенно запомнилась сессия 24 апреля 2014 года. На этом заседании по инициативе фракции КПРФ был рассмотрен дополнительный 

вопрос, касающийся великого для нас праздника - Дня Победы советского народа в Великой Отечественной войне. В результате обсуждения 

депутатами было принято единодушное решение, что 9 мая 2014 года в г. Барнауле на административных зданиях наряду с 

Государственным флагом Российской Федерации будут размещены копии Знамени Победы. Такую идею одобрили члены всех фракций 

Барнаульской городской Думы, независимо от партийной принадлежности. 

 

Как выбираем, так и живем! 
 

Отдельного внимания заслуживает тема прошедших в 2014 году выборов Губернатора Алтайского края и довыборов в краевое 

Законодательное Собрание, которые явились мобилизующим моментом для краевой партийной организации. Я сосредоточился на работе на 

ставшем для меня родным 24 округе г. Барнаула, где баллотировался мой товарищ по партии Александр Калашников. Сразу хочу 

оговориться, что все кандидаты на этом округе были достойны представлять жителей Индустриального и Ленинского районов г. Барнаула в 

краевом парламенте. В период избирательной компании интенсивность работы кандидатов существенно увеличивается. Приведу некоторые 

примеры: каждый день за 2,5 месяца проводилось минимум по 3 встречи. Многое из того, что обсуждалось на этих собраниях, удалось 
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решить еще до выборов: финансовые нарушения управляющих компаний, благоустройство, незаконные парковки, помощь в проведении 

собраний многоквартирных домов и т.д. Другие вопросы были обобщены и требуют внесения изменений в законодательство, как, например, 

запрет на реализацию пива в многочисленных кафе на первых этажах жилых зданий. 

На выборы мы с товарищами шли не только, чтобы помогать в решении частных проблем, 

хотя понимаем насколько это важно, но и для того, чтобы донести до жителей города и края 

программу нашей партии, информацию о деятельности КПРФ в стране и крае. Для этого 

коммунисты использовали весь спектр разрешенных законом методов: мы разместили билборды, 

наши сторонники стояли вдоль оживленных магистралей с конструкциями, повторяющими 

большой городской формат, привлекая общественное внимание. Партия КПРФ на выборах 

являлась единственной реальной оппозиционной 

силой, чем вызвала вполне ожидаемую реакцию со 

стороны чиновников. Буквально на второй день 

агитации началось активное противодействие с 

привлечением работников районных администраций, 

полиции и т.д. Сегодня можно говорить об 

определенной тенденции. На выборных стендах 

агитация оппозиционных кандидатов «зачищается» 

сотрудниками коммунальных служб, нам об этом говорят многие жители Барнаула. 

Соответственно донести информацию до избирателей в сложившейся обстановке представляется 

практически невозможным. Поэтому, когда удавалось провести митинг, раздать агитационный 

материал, мы старались донести основную мысль: многие сегодняшние проблемы требуют 

кардинальных изменений в подходах к их решению, а для этого просто необходимо использовать 

все законные методы для смены власти! 

 

Преемственность поколений! 

 
Люди, родившиеся в Советском Союзе, имеют представление о том, какой должна быть власть. Прошедший год стал юбилейным для 

тех, кто принимал участие в освоении целинных и залежных земель. В Алтайском крае прошел целый ряд мероприятий, посвященных 60-

летию освоения целины. Одним из самых ярких событий года по праву можно назвать прошедший в июле IV Межрегиональный Агрофорум 

«День Сибирского Поля - 2014». 
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На нем традиционно демонстрировалась современная сельхозтехника и передовые агротехнологии, а также прошли торжества, 

посвященные юбилею. На выставке я был приятно удивлен, увидев развивающийся флаг Советского Союза. Оказалось, что в рамках 

праздника Алтайским краеведческим музеем был организован полевой стан целинных лет. В вагончике были размещены музейные 

экспонаты, передающие атмосферу, быт и условия, в которых жили первоцелинники в 50 -е годы XX века. Из бесед с теми, кто осваивал 

целину в те годы, я знаю, что жили, бывало, и в более стесненных условиях. Но при этом все знали – скоро у каждого появится отдельный 

дом. Относились к временным трудностям с пониманием, верили в будущее. И государство выполняло свои обязательства. 

Я горд тем, что наше поколение помнит своих предшественников, сыгравших огромную роль в развитии нашего региона, не забывает 

какой ценой завоевано звание «Алтайский край - житница Сибири». Надеюсь и на то, что следующие поколения не только достойно 

сохранят традиции, но и приумножат своим трудом богатство Алтая. 

Картина тех лет была бы неполной, если бы не поощрялись лучшие работники, трудовые коллективы, и 

как наглядный пример благодарности за труд - алый стяг над полевым станом, который развевался в честь 

бригады, показавшей лучший результат в намолоте зерновых за неделю. 

Вместе с тем, меня неприятно удивил тот факт, что прошедшим летом ко мне обращались люди, имеющие 

награды за освоение целины и считающие, что про них все забыли, с просьбой разъяснить – для кого 

устраиваются праздники. Ветераны не требовали наград и премий, они просто ждали, что их пригласят принять 

участие в праздничных мероприятиях. Конечно, все вопросы после обращения были решены, но чувство досады 

за этих людей у меня все-таки осталось. 

Тем более, что большинство из них принадлежат к поколению «Детей войны», и, заслуживают 

многократного уважения. Фракция КПРФ как на федеральном, так и на региональном уровнях не первый год 

отстаивает интересы людей, рожденных до и во время войны. 

Одно из последних событий, которое прошло перед 

утверждением краевого бюджета на 2015 год, стало проведение в 

АКЗС по инициативе фракции КПРФ круглого стола «Детям войны - 

особый статус!». Помимо материальных льгот людям очень важно 

общественное признание их заслуг перед Родиной. Выступая на мероприятии, я настаивал на 

необходимости принятия законопроекта, устанавливающего особый статус и социальные 

гарантии Детям войны в Алтайском крае, как это уже сделали более 20 регионов России. Мы 

должны добиться и того, чтобы в последствие наша инициатива была поддержана и на 

федеральном уровне. По моему мнению, необходимо ввести в законодательство сами понятие 

«Дети войны», предоставив льготы всем тем, кто помогал ковать Победу во время Второй 

мировой и трудился над восстановлением народного хозяйства в последующие годы. Ссылаться 

на экономическую составляющую, аргументируя нецелесообразность принятия законопроекта 
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отсутствием средств, по меньшей мере, некорректно. Тем более, данная тема особенно актуальна в преддверии празднования 70-летнего 

юбилея Победы в Великой Отечественной войне. Фракция КПРФ в АКЗС не оставит эту тему и продолжит борьбу за принятие краевого и 

федерального законов. 

 

КПРФ-единственная защитница народа! 

 
Ситуация с принятием закона о «Детях войны» - лишь один из примеров работы 

депутатов–коммунистов. Фракция КПРФ в краевом Законодательном Собрании всегда 

отстаивает интересы простого народа, откликается на самые насущные чаяния трудового 

человека. 

В отчетном периоде усилия депутатов нашей фракции были сосредоточены на решении 

проблем, связанных с увеличением финансовой поддержки малообеспеченных и многодетных 

семей, бюджетов поселений и муниципальных образований, учреждений культуры, медицины и 

образования, повышением роли общественных институтов в управлении делами общества. 

Большое внимание депутаты фракции уделили подготовке и внесению поправок в 

действующие законы и проекты новых правовых актов. Так, например, поправки к проекту 

закона Алтайского края «О краевом бюджете на 2015 год и на плановый период 2016 и 2017 

годов» предлагали определить главным приоритетом расходной части бюджета обеспечение 

роста доли края в продовольственной безопасности страны. Финансовая поддержка аграрного 

сектора должна быть направлена на оказание первоочередной помощи 

сельхозтоваропроизводителям, пострадавшим от стихийных бедствий 2014 г., приобретение 

новой техники и внедрение передовых технологий, особенно в области глубокой переработки 

сельскохозяйственного сырья, а также возрождение на селе кооперации в сфере переработки 

плодоовощной, фруктово-ягодной и другой продукции. Товарищи по фракции предлагали 

дополнить статьи социальных расходов на обеспечение летнего отдыха детей в загородных 

лагерях в сумме 35 млн. рублей, предусмотреть единовременные денежные выплаты лицам, 

удостоенным званий «Народный учитель РФ», «Народный художник РФ» и «Народный артист 

РФ» и пересмотреть статьи социальных расходов в сторону увеличения в части выплат 

ежемесячных детских пособий на размер реальной инфляции. Однако, большинство инициатив 

коммунистов не находят понимания среди депутатов других фракций Законодательного 

Собрания. Несмотря на это, фракция КПРФ консолидировано продолжит голосовать только за 
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законы улучшающие условия жизни граждан и выступать за расширение контрольных функций депутатского корпуса и Счетной палаты.  

Как член фракции КПРФ считаю важным достойно нести звание депутата-коммуниста. При принятии тех или иных решений 

руководствуюсь программой КПРФ и выработанным мнением наших сторонников, проживающих в г. Барнауле и Алтайском крае. Позиция 

партии является определяющей при моем голосовании по законам, принимаемым в краевом парламенте, поэтому на встречах с жителями и 

городов, и отдаленных сел мне не стыдно смотреть людям в глаза. Никогда не стремился быть функционером. Оставаясь рядовым членом 

партии, осознанно сосредоточился на депутатской, законотворческой деятельности и помощи людям. На прошедшей в 2014 году отчетно-

выборной конференции при выборах крайкома взял самоотвод, предложив включить в список перспективных коммунистов из районов края, 

тем самым дав дорогу молодым. 

 

Рожденный в СССР. 
 

Говоря о депутатской деятельности, я просто обязан рассказать о работе моей общественной приемной. Обычно в летние месяцы 

количество обратившихся снижается. Но 2014 год стал исключением: начиная с середины мая наблюдался рост обращений, связанный с 

оформлением российского гражданства нашими соотечественниками, проживающими в Украине. Пока были частные случаи - вопросы 

решались в индивидуальном порядке. Но к концу июня и без того непростая политическая ситуация в некогда братской республике перешла 

в острую военную фазу, поток украинцев значительно увеличился даже в таком довольно удалённом от украинских границ регионе как наш 

Алтайский край. Назрела необходимость в системном подходе к решению проблем беженцев, так как круг вопросов, возникающих перед 

ними, гораздо шире, чем юридическое оформление вида на жительство. 

В Алтайский край приехали в основном те, кто родился на нашей земле, либо те, у кого здесь живут родные или друзья. Поэтому 

среди обратившихся были как сами граждане Украины, так и их близкие. 

Определенные сложности возникали в связи с тем, что оформление документов требует 

времени: каждая процедура четко регламентирована и занимает до 60 календарных дней. 

Поэтому некоторое время люди находятся вне правового статуса. Именно этот период 

потребовал от нас – жителей края - проявления своих лучших качеств в оказании помощи 

находящимся в беде соотечественникам. Моя идея состояла в том, чтобы совместно с украинским 

землячеством организовать помощь «от человека к человеку». По прошествии времени можно 

констатировать, что задуманное в большей степени реализовано.  

Особенно запомнилась многодетная семья беженцев, на беду которых откликнулась 

простая русская женщина, пожелавшая из своей скромности не называть ее имени. Это говорит о 

том, что ее поступок, как и действия большинства жителей Барнаула, были искренним порывом 

души. 

Мы прекрасно понимали, что в помощи нуждаются и те, кто остается на территории 
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Украины. Краевое отделение КПРФ организовывало сбор гуманитарной помощи, городским комитетом был проведен ряд публичных 

мероприятий в поддержку русскоязычного населения юго-востока Украины. Данные акции получили отклик в сердцах практически всех 

горожан разных возрастов и социальной принадлежности. Творческая молодежь и представители местного литературно-музыкального 

бомонда откликнулись на призыв КПРФ о проведении совместного митинга-концерта, в котором приняли участие все политические силы, 

представленные в Алтайском крае. Я понял, что не один чувствую себя гражданином большой страны. И нам, жителям края и города 

Барнаула, совсем не все равно, что происходит в государстве, еще совсем недавно бывшем частью нашей общей Родины. 

Помогая братскому народу, мы все должны помнить о том, с чего там все начиналось, и 

кто в последствии этим смог воспользоваться. Факты невыплаты заработной платы на крупных 

алтайских предприятиях (ОАО «Сибэнергомаш», ООО «Угринич», ООО «Первомайское молоко» 

и других) дают почву для социальной нестабильности в крае. Избежать повторения украинского 

сценария, на мой взгляд, - одна из главных задач всех органов власти. Работая с коллективными 

обращениями работников этих предприятий могу отметить, что наиболее эффективно и 

заинтересованно в защите интересов людей действовала Прокуратура Алтайского края. 

В этом году впервые поступило несколько обращений через социальные сети. В наше 

время невозможно обойтись без Интернета, он уже 

стал частью жизни современного человека. Мой 

профиль в социальных сетях всегда открыт для 

людей. Но для более детального изучения обращений 

по проблемам переписки через Интернет, считаю, не 

достаточно. Все-таки развитие современных технологий никогда не смогут заменить личного 

общения. 

По-прежнему обратиться ко мне лично можно в г. Барнауле в 

Парламентский центр Алтайского края по адресу ул. Анатолия, 81 согласно 

графика приема, или в рабочие дни в мою общественную приемную на ул. 

Сиреневая, 4, офис № 1, телефон: 8 929 399 88 10, E-mail:altsovet@mail.ru. 
Приятно отметить, что после появления красных флагов на входе моей приемной число 

обратившихся существенно увеличилось. Люди верят в нашу партию, и это вселяет надежду! 

 


